

« no man's land »



Dimanche 13 octobre 2019 28ème dimanche du Temps de l'Eglise

« En ce temps-là » ... banalise le moment de cet Evangile !

Car « En ce temps-là » est le temps du dernier voyage de Jésus vers Jérusalem ;

C'est son dernier voyage ! Le voyage qui conduit au chemin ultime de Passion, Calvaire et Tombeau vide !

Ainsi Luc dit : « Attention cette histoire des 10 lépreux a un lien direct avec Christ ressuscité sauveur !

Sur le chemin de Jésus... en travers ... 10 lépreux ! La voie n'est plus libre...

Se dresse une barrière qui stoppe le mouvement, la vie, l'avenir, la foi !

La foi c'est quand on se voit de près, qu'on peut vivre, jouer, manger, parler, miser sur la vie ensemble

...

Quand sur le chemin 10 lépreux barrent le chemin de Jésus se crée un espace, une distance : un « no man's land » i.e. une terre sans hommes, une terre ‘daucun homme’ !

Nous sommes ici en malaise, maladie , entre vie et mort entre Dieu et les hommes.

Alors que va-t-il se passer dans le face à face... Lépreux/Jésus , Malade/bien portant, Exclus/Favorisés ?

Un dialogue !

Ils s'arrêtent mais ne s'arrêtent pas de se parler !

Les uns sont malades mais pas handicapés de la voie, ils crient :

« Jésus, maître, prends pitié de nous. » Jésus leur répond ! Bizarrement... « Allez-vous montrer aux prêtres. »

Etrange pour nous : c'est comme si nous allions voir le prêtre quand on un gros rhume !

Mieux vaut aller voir le médecin.

Dans la société du temps de Jésus, le prêtre avait le pouvoir de déclarer une personne pure ou impure.

Lev 13

Et si quelqu'un était déclaré impur le prêtre lui demandait de se mettre à l'écart...

Evidemment, un lépreux qui se savait impur et qui ne voyait pas sa maladie guérir n'avait aucune raison de retourner voir le prêtre.

Pourtant, c'est exactement ce que Jésus va demander à ces 10 lépreux : « Allez vous montrer aux prêtres. »

Alors certains pouvaient penser

- ils se débarrassent de nous, il nous renvoie à notre maladie, il ne peut rien pour nous ...

- de toute façon j'y crois pas à Jésus ! Mais ils vont s'apercevoir qu'en route ils sont guéris...

Un lépreux sur 10 revient vers Jésus : pour lui l'espace est comblé!

Mais où sont passés 9 des 10 lépreux ?

Ils sont passés vers les prêtres pour s'entendre dire "Tu es guéri" et mener leur vie !

Et pourquoi celui-ci n'est pas debout mais incliné de la sorte aux pieds de Jésus puisque qu'il est guéri ?

Il a un autre désir ... Enfin combler l'écart et se remettre debout ... à la hauteur de Jésus et s'entendre dire lui aussi : « Tu es guéri. Relève-toi et va ta foi t'a sauvé. »

Il fallait que ces 10 lépreux aillent voir le prêtre pour être guéris,
comme il fallait que Pierre sorte de la barque pour marcher sur l'eau.
comme Bartimée à du jaillir du bas du fossé
comme le centurion romain a du se risquer d'aller voir Jésus

Il y a toujours un pas à faire : une contribution de Dieu et de nous pour combler l'espace, l'habiter ensemble... pour voir Dieu et le voir agir !

Fais un premier pas, avance, sors de tes solutions qui n'en sont pas et ta foi grandira!

Il fallait que le dixième lépreux revienne dire à Jésus Merci !

Merci nous sommes à la messe pour dire merci

Merci pour la guérison

Merci la Bonne nouvelle

Merci pour la vie et le Pain de vie

Merci pour les joies à la maison avec les copains avec Jésus !

Évangile (Lc 17, 11-19)

En ce temps-là, Jésus, marchant vers Jérusalem, traversait la région située entre la Samarie et la Galilée.

Comme il entrait dans un village, dix lépreux vinrent à sa rencontre.

Ils s'arrêtèrent à distance et lui crièrent : « Jésus, maître, prends pitié de nous. » À cette vue, Jésus leur dit : « Allez vous montrer aux prêtres. » En cours de route, ils furent purifiés. L'un d'eux, voyant qu'il était guéri, revint sur ses pas, en glorifiant Dieu à pleine voix. Il se jeta face contre terre aux pieds de Jésus en lui rendant grâce. Or, c'était un Samaritain. Alors Jésus prit la parole en disant : « Tous les dix n'ont-ils pas été purifiés ? Les neuf autres, où sont-ils ? Il ne s'est trouvé parmi eux que cet étranger pour revenir sur ses pas et rendre gloire à Dieu ! » Jésus lui dit : « Relève-toi et va : ta foi t'a sauvé. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 13 Octobre 2019